

St.Vith, den 04.11.2008

An den Präsidenten des Parlamentes

Betrifft: Öffentliche Themendebatte zur aktuellen Finanzkrise, zu den möglichen Auswirkungen dieser Krise und zu den Risiken für die internationalen Währungen

Sehr geehrter Herr Präsident,

Hiermit beantrage ich im Namen der VIVANT- Fraktion die Durchführung der oben angeführten öffentlichen Themendebatte.

Diese Debatte erscheint sinnvoll, angesichts der dramatischen Entwicklung der vergangenen Wochen in Bezug auf die Bankenkrise und angesichts der berechtigten Befürchtungen, dass sich diese Krise, trotz der Rettungsmaßnahmen durch die Regierungen der EU, negativ auf die Realwirtschaft auch in der DG auswirken könnte.

Finanzexperten warnen außerdem seit Jahren vor der großen Gefahr eines Zusammenbruchs des Dollar als Weltreferenzwährung sowie den diesbezüglichen Auswirkungen auf den Euro.

Die Themendebatte sollte nach Auffassung der VIVANT- Fraktion folgende Diskussionspunkte beinhalten:

1. Allgemeine Darstellung der Funktionen der Währung, des Bankensystems, der Geldschöpfung und des Kreditgeldsystems
2. Voraussichtliche Entwicklung und Lösungsmöglichkeiten auf nationaler, europäischer und globaler Ebene.

Als Referenten zu dieser Debatte schlägt die VIVANT- Fraktion den Wirtschafts- und Finanzexperten Prof. Joseph Huber von der Universität Halle vor, sowie den Präsidenten der Nationalbank Herrn Guy Quaden.

Im Anschluss an die Referate könnte eine Podiumsdiskussion mit den Referenten, den Fraktionsvorsitzenden des Parlamentes und dem Regierungsvertreter der DG vorgesehen werden.

Dr. Joseph Meyer
VIVANT- Fraktion